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署名の一次集約、３．６２２筆。ご協力ありがと

うございました。12 月 27 日、荒川区助役、保健

福祉部長、児童課長に手渡しました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保育園給食委託に関するこの間の動き 
いつ 「区民の会」の動き 区の動き 

12月 3日（土） 
荒川区父母の会連絡会に、保育園給食

委託と「区民の会」について説明。 

 

12月12日（月） 公明党と懇談  

12月13日（火） 
自民党、共産党、新星クラブ、あらか

わ元気クラブと懇談 

 

12月17日（土） 
 児童福祉課が全公立保育園に対して、

保育園給食委託について説明。 

12月20日（火） 保健福祉委員会（区議会）傍聴  

12月21日（水） 
 児童福祉課が三河島保育園に対して、

第 3回目の説明会実施。 

12月27日（火） 
荒川区に署名3622筆（一次集約）を手

渡す 

 

１１月からはじめました、「保育園

給食委託についての署名」３．６２２

筆を一次集約しました。皆様のご協力、

本当にありがとうございました。 

 さて、１２月２７日に集約した署名

を荒川区助役、細川保健福祉部長、石

川児童課長に手渡し、委託になった場

合の保護者の不安を伝え、署名の内容

のお願いをしてきました。 
 細川保健福祉部長は「保育園給食委

託は、失敗するつもりはない。今まで

の調理内容をマニュアル化し、委託後、

誰でも作れるようにするので、心配は

ない。」と発言されました。 
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さる１２月１７日（土）午後１時30分から区役所会議室にて、保育園給食に委託につい

て全保育園に対する荒川区からの説明会が開催されました。この会は父母連共催で行われ

ました。 

荒川区からは保健計画課長、児童福祉課長、保育担当係長、児童福祉課職員、保健所、

及び全公立保育園長が出席しました。 

保護者は４０名以上の出席がありました。 

父母連会長の挨拶の後、石川児童福祉課長より、「新規保育園の開設や延長保育の拡大

等、子育てと仕事の両立支援のための予算措置が増大している中で、サービスの効率的運

営によるコスト削減が求められている」という趣旨の背景説明があり、続いて風間係長よ

り調理業務委託に伴う実施体制の変化について説明がありました。 

 

 

 

給食委託についての児童福祉課の説明と状況 

石川課長より、今まで調理員が行なっていた仕事のうち「調理作業」のみ

委託業者が請負い、「食材の発注、検収、作業手順の作製等」を栄養士が担

当する。アレルギー児対応については、これまで一歳児以上は代替食持参で

あったが、委託後は代替食の提供を保育園で行なう予定である。という委託

内容の説明がされました。 

次に、三河島およびひぐらし保育園の園長から、２保育園における保護者

説明会の経過が報告されました。 

 

保護者からは「学校給食について既に給食調理業務は委託になっているが、

現在内部努力でなんとか質は維持されているものの、実際は給食調理員や栄

養士の入れ替わりが激しい。そういう状況は知っているのか？また、どうい

う対策をするのか？」「調理員の数は委託になったら現状と同じ配置になる

のか？」「委託業者に問題がある場合には途中で変更するのか？」など、委

託業者の質の問題や、現状での小中学校の給食調理業務委託現場で起きてい

る調理員の入れ替わりの激しさについて不安や質問が多く出されました。 

保護者の中には、まだまだ質問したいことが沢山ある様子でしたが、午後

３時半で説明会は打切られ、終了となりました。 

説明会資料は、各園長に請求すればいただけるそうです。 
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保護者からの質問４ 
他区で保育士をしていると

いう保護者からの発言「自分

の勤める保育園では、既に給

食調理が委託されているが、

人の入れ替わりが激しいた

め、衛生管理などが徹底され

ず異物混入などのトラブル

が起きているので心配。」
↓ 

保健所の回答 
「むしろ民間業者になって

から、調理場の掃除も行き届

いているし、きちんと衛生管

理されているという印象を

うける。」 
保護者からの質問５ 
「公務員の給与体系の見直しがいわれ

ているが、それを考慮に入れてもコスト

削減効果は見込まれるの？」 

保護者からの質問６ 
「栄養士を配置することで充実をはか

るというが、何故非常勤なの？」 

保護者からの質問８ 
「4 月から委託開始というが、

今この状態で準備が本当に間

に合うの？」 

保護者からの質問７ 
「給食の委託について、各園で

保護者からの質問１ 
「学校給食について、現在内部努力でな

んとか質は維持されているものの、実際

は給食調理員や栄養士の入れ替わりが

激しい。そういう状況は知っているの

か？またどういう対策をするの？」 
保護者からの質問３ 
「業者に問題がある場合には途

中で変更するの？」 

保護者からの質問２ 
「調理師数は委託になっても現

状と同じ配置になるの？」 
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は説明会をしないというが、保

護者会などでも説明しない

の？」 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒川区保健福祉部長 細川えみ子様 

三河島保育園         父母

給食問題対策委員 小泉民子、小

三河島保育園給食調理業務委託に関する要望 
 

 2005 年 10 月 26 日に本園で開催された保護者説明会において、「来年 4 月より、本園

の民間業者委託及び非常勤栄養士の配置」を行なうことが初めて知らされました。その

月２１日に第二回目、第三回目の説明会が開催されましたが、アンケート調査でも回答者

者がなおも不安や疑問を感じている状況です。 

 

 三河島保育園父母会は、第二回目の説明会直後に給食問題対策委員会を設置し、保

の集約を行なって参りました。私たち保護者は、このまま不安を置き去りにして委託計画

からと「見切り発車」をする事態だけは是非とも避けていただきたいと考えております。 

 今までの説明から、今回の問題は、業者選定が重要な鍵になっているように思います

ある保護者もそこに出来る限り参加させていただきたいと感じています。

 つきましては、本件に関して以下のとおり要望いたしますので、ご高配賜りますようお願

記 

１． 仕様書について：今まで三回の説明会及びアンケート調査での、数々の意見・要望

あたってどのように反映されているのか、具体的に示してください。また、委託業者

ル）や仕様書を、保護者にも公開して下さい。それなくしては、仕様書の内容が妥

断することができず、保護者が安心してサービスの提供を受けるための具体的な要

せん。 

２． 委託業者の選定について：保護者の不安はどのような業者になるかに集中してい

式については、一般競争入札はやめて、方式を変更し、確実に安心、良質な業者が

ください。また、保護者や第３者（有識者）の参加する業者選定委員会等を設置し

せられる業者を選定できるようにしてください。 

３． 調理業務委託の開始後について：業務委託については複数年（３年）契約で実施

ですが、委託開始後に予測できなかった事柄が起きる可能性もあり、実施内容が適

随時チェックし、対策を検討する「検討委員会」を保護者および第３者の参加のもと

できれば、最初の数年は「試行」として、臨機応変に契約方式や仕様書の内容見直

体の再検討を行なうなどの取組みを行なってください。 

４． 委託開始時期について：12 月末となった現時点の状況を考えると来年 4 月実施に

れます。見切り発車をさけ、業務委託開始を延期とするようお願いします。 

 
 
 
 

講演会を開催します。多くの方のご参加をお待ちしています。
内容：「区立保育園給食の調理委託を考える」 

（保育園給食に私たちが求めているも

日時：平成１８年２月１日（水）午後6時30分開始 

講師：加藤 久忠 氏（自治問題研究所） 

場所：サンパール荒川 ４階会議室         ※ 保
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２００５年１２月２１日

会長  浦山貴代

野直美、筑本知子

において調理業務

後、１１月２１日、１２

の半数近くの保護

護者の意見・要望

を推し進め、期限だ

。従って、利用者で

い申し上げます。 

が仕様書の作製に

との契約書（サンプ

当なものであるか判

望を出す事も出来ま

るので、業者選定方

入るように工夫して

、本当に安心して任

していく計画とのこと

切なものかどうかを

、設置してください。

し、また委託計画自

は無理があると思わ

以上
 

の） 

育あります 


